

De todas partes

Panorama de América

ARGENTINA

Sinfonía de bajas, en la ciudad de Corrientes. Un batallón que se subleva contra el tirano Uriburu. Movilización de alas. Todo el Estado Mayor de la aviación argentina, volando sobre la ciudad y amenazando bombardearla...

Total: Fuga de los revolucionarios al Paraguay. Funcionamiento del Tribunal de asesinos profesionales, y una «Parada militar» de desagravio al ejército, presidida por el milice despreciable «Uriburu».

Hace dos días, el camarada Tamayo Gavilán, al que la policía le ha atribuido la dirección de todos los atentados contra la propiedad privada que se han realizado después del fusilamiento de De Giovanni y Scarfó, incluso la ejecución del esbirro coronel Rosasco, que tenía la costumbre de torturar a nuestros camaradas hasta el punto de dejarlos inutilizados en sus partes genitales, acaba de ser asesinado por la policía argentina de un balazo en la nuca, mientras dicho camarada dormía.

La policía ha urdido una novela acerca de la forma en que han asesinado a Gavilán, pero el certificado médico no deja lugar a dudas, pues que el balazo fue disparado desde 10 centímetros de distancia.

Es otra víctima más que hay que anotar. El camarada Tamayo Gavilán, era un experto mecánico, buen compañero, que ha tenido que abandonar la vida corriente a causa de las prisiones de que era víctima, y de las torturas a que se le sometía para que se convirtiera en delator. Luego se le empezó a sindicarse como asaltante, y a perseguirse como uno de los compañeros de De Giovanni. Es el segundo de nuestros camaradas asesinados por la espalda. El primero fue Savarese, ametrallado infamemente.

Los diarios que se han permitido una ligera crítica al desgobernado de Uriburu, acaban de ser clausurados por tiempo indeterminado. Entre ellos, figura el diario de los socialistas de la Argentina, «La Vanguardia». Los socialistas pudieron, oportunamente, impedir la dictadura y no lo hicieron. Recién ahora pagan las consecuencias.

La Argentina en estos momentos es un enorme cuartel, y una gran catedral. Los milicias y los curas, están en su paraiso.

CHILE

Los telegramas de hoy confirman las noticias particulares que habíamos reci-

bido aquí, de que se preparaba algo serio del otro lado de los Andes. Los diarios de hoy, anuncian una serie de hechos en Santiago de Chile, que ayer han sucedido. Tan serias fueron las revueltas del estudiantado y de los obreros, que el ministerio ha renunciado, por no poder restablecer el orden. Los estudiantes se apoderaron de la Universidad, y la convirtieron en centro de resistencia a la autoridad, con toda clase de armas y medios. Hubo víctimas, como es de suponer. Y los soldados y policías, han tenido el mejor número.

Las finanzas de Chile son desastrosas. Ya no puede ese país pagar los intereses de sus deudas exteriores ni interiores, ni las amortizaciones correspondientes. Los dictadores, son ladrones de la peor especie. Centuplican la apropiación, comparativamente a los ladrones de régimen parlamentario. No se sabe que sucederá mañana.

Ha circulado por todo el Pacífico, un manifiesto de los I. W. W. de Chile (Trabajadores Industriales del Mundo). Me ha sido remitido desde Guayaquil, R. del Ecuador. Por dicho manifiesto, se comprueba que, a pesar de todos los confinamientos y persecuciones, destierros, prisiones, torturas, etc., con que el tirano Ibáñez se ha distinguido desde que está en el Poder de Chile, los camaradas, por los medios que les son posibles, trabajan en la reorganización de sus cuadros de lucha.

Una vez más se demuestra, que sólo los anarquistas, son el fermento de rebelión permanente que tienen los pueblos.

URUGUAY

Ya está en nuestro medio Rodolfo González Pacheco, deportado. También se halla aquí, Julio R. Barcos, el educacionista destacado en el mundo revolucionario. Están igualmente centenares de otros compañeros. Y hay noticias que las cárceles argentinas nos han de enviar pronto muchísimos camaradas más.

La moda uruguaya está por el suelo. La vida por las nubes, en lo que cuesta mantenerla. El trabajo, no hay ni por la comida. Y los signos de rebelión de las masas, no los vemos por ninguna parte. Se discute mucho el virtuosismo de los puños y de la patada a la pelota, el dicho futbol... La organización obrera, dividida en cuatro centrales, insignificante en su acción y en su número. Esto es todo por hoy.

José TATO LORENZO

Valencia

CONFERENCIA DE ALBEROLA

El sábado 22 del pasado agosto, tuvo lugar en este Ateneo, un acto altamente educativo, de esencia anarquista. El culto pedagógico José Alberola, dió una conferencia con el tema «El Sindicalismo, la C. N. T., el Anarquismo y el momento actual», que se transformó en charla subyugante.

Preside Progreso Fernández, que en su fácil alocución pronto aporta datos interesantes al tema a disertar. Por sobre las mentes extáticas del auditorio su ardiente oración desparraja a raudales bellos paisajes con sublimes gestas del anarquismo bakuniano. Su verbo es cual auzda águila que vuela desde los más altos penachos hasta las intrincadas barrancas. Verbo fogoso y ardiente cuyo acento va a chocar en los muros de todas las tiranías, así como contra aquellos que traicionaron una causa y vulneraron los sanos principios de la C. N. T. Formidable, ataca hasta en sus más hondos raíces al sindicalismo, hierba exótica transportada de Francia por Pellontier aquel líder sindicalista que llegó a cerrar las puertas al anarquismo. En su documentada apología contrasta la Confederación francesa con la española, para anotar que ésta toma los mismos derroteros que aquella que, víctima del neo-marxismo, cayó en la política.

«Para evitar esto—afirma—es necesario que el movimiento obrero responda a la ideología anarquista. Que el esfuerzo a desarrollar en pro de todas las reivindicaciones sea manantial en cada uno. Y que el individuo tiene que ser anarquista en todas partes y no sindicalista en el sindicato, panista en el tertulín del café y anarquista en el Ateneo.

En estos vitales momentos preñados de inquietudes y zozobras que atraviesa el proletariado, momentos en que no se sabe si iremos hacia adelante o hacia atrás, momentos, en fin, en que la C. N. T. tiene que ser avalancha que empuje hacia la revolución y no que sirva de lastre a la política; en estos precisos momentos de suma trascendencia se acusa inicialmente, arrojando baba e ignominia sobre los hijos de acracia, sobre los verdaderos revolucionarios que luchan por una nueva aurora de paz, trabajo y libertad.

«Quien siembra la escisión en el movimiento sindical—afirma Alberola—no somos precisamente nosotros, sino los descontentados, esos sindicalistas republicanos. Palabras formidables de nuestro orador que encierran en sí las más extremas acusaciones contra quienes intentan destruir el ideal anarquista de las filas proletarias.

Después de despojar en su totalidad al sindicalismo reformista y enseñar ante la luz de la verdad la suciedad que en él existe, pasa con su acertada elocuencia a hablarlos de la cultura del pueblo, anotando por ello que, para que los desamansados galvanicen sus mentes en las aulas y pulsan su inteligencia, es necesario hacer la revolución. Sin ello al descamisado siempre le faltará cultura para no humillarse ante el potentado. Precisa, pues, que el anarquismo penetre en la substancialidad de las masas para que el factor numérico cotizante, sin valor, sea mas consciente que responda al grito de jarraba, oprimidos!

Debido a las breves insinuaciones del camarada Badal, Alberola, emprende de nuevo su peroración dando lectura a un artículo publicado en un periódico obrero de Menorca, que ensalza la actuación política de Ortega y Gasset, y echa por el suelo a la Anarquía, inclusive a Alberola. De nuevo salen los esqueletos políticos de algunos elementos de la C. N. T. Y termina recomendando, junto con otras cosas, el que se vaya al campo a airearse y no se permanezca en las capitales entre su aire fetido, pretendiendo hacer la revolución de bar en bar, o de café en café.

Al camarada Fenollar le sugiere decir que es extraordinario afirmar ciertas acusaciones. Y a su manera de sentir, expresa su disconformidad con algunos puntos expuestos por Progreso y Alberola. Este recoge algunas alusiones. Progreso y Badal aportan datos contundentes para demostrar, una vez más, que tiempo ha, se les vió el orabón a los que flirtean con la política. Terminando así el acto en la más completa armonía, cerca de los dos de la madrugada.

Buena siembra, camarada Alberola. Tu semilla anárquica germinará en esta región levantina, donde cultivaste con verdadero afán tus inquietudes e ideal. Que sea ésta, junto con las otras, la que responda a tu credo de redención.

J. PLA

Valencia, 24 de agosto de 1931.

¿También contra nosotros? Nuestra prensa está amenazada de muerte. Hemos de silenciar y conformarnos. Si no, supresión fulminante. ¿Impera la Inquisición? Los anarquistas cumpliremos también con nuestros deberes.

Leed Tierra y Libertad

Cuba

EL OCASO DEL REGIMEN DICTATORIAL

Sangre de hermanos riega las bellas campiñas cubanas. Casi toda la isla está en pie de guerra contra la dictadura del general Machado.

Luchas ingentes sostuvieron las cubanos para crearse una patria. Su pugna contra la dominación española fue porfiada, tenaz, incansable. A una tentativa revolucionaria, seguía otra; tras una encarnizada guerra de diez años que desplombó a Cuba y la dejó en escombros, otra, la que culminó en la definitiva liberación de la colonia.

Así, indómitamente, se hicieron los cubanos dignos de sí. Y cuando habían ya conquistado la plena ciudadanía, un ambicioso vulgar grotescamente se erige en dictador y priva de sus derechos al pueblo de Cuba.

El general Machado conculca y pisotea todas las leyes políticas para asegurarse un segundo período presidencial. La Constitución de la República es hecha trizas. Las Cámaras, compuestas de secuaces del régimen, obedecen ciegamente los mandatos del caricaturesco dictador.

Los cubanos tienen patria, pero carecen de libertad. Y como la libertad hallábase muy por encima de la patria, acaban los cubanos por alzarse en armas contra la dictadura. Con igual heroísmo que antes lucharon por la independencia, pelean ahora por la libertad.

El sacrificio no resultará estéril. La sangre que corre no será infucunda. Y en nada menguará el ímpetu del pueblo cubano los obstáculos que han surgido en los comienzos de la lucha sangrienta contra el dictador.

Los hombres que personificaban la protesta de Cuba contra Machado han caído prisioneros apenas iniciada la contienda. Recluidos en la fortaleza de La Cabaña, que evoca en la capital de Cuba recuerdos tan sinistramente trágicos como en Barcelona el lúgubre castillo de Montjuich...

La Cabaña es un oprobio de Cuba. De sus calabozos salieron para el campo de ejecución, en los tristes tiempos coloniales, innumerables cubanos, conspiradores unos y combatientes otros contra los gobernantes metropolitanos que tiranizaban a aquel privilegiado jirón de América.

Entre los que en La Cabaña purgaron con la muerte su amor a Cuba recordamos al dulcísimo poeta Juan Clemente Zenea, uno de los precursores de la independencia de su patria. Una inscripción conmemora en el llamado Patio de los Laureles el glorioso holocausto del peregrino cantor por su adorada Cuba.

Y no representa sólo ese castillo habanero una remota tradición fatídica... Es también, como Montjuich para Barcelona, un presente vilipendioso para Cuba. De sus lóbregos calabozos es fama que, bajo la ignominiosa dictadura de Machado, han salido en la noche callada los presos para ser implacablemente arrojados al mar como pasto para los tiburones que en bandadas voraces rondan por los alrededores de la fortaleza maldita...

El pueblo cubano es terco en sus pugnas por la libertad. Sabe mirar de frente al Destino, desafiar la adversidad sereno, impávido. Ni las amenazas le abaten, ni le desalientan los infortunios, ni los peligros le arredran.

Recordado en su guerra última por la independencia. A poco de empezada la lucha cayó en una emboscada José Martí, el alma de la revolución. Esta, en vez de debilitarse, recrudeció. La caída del titánico Antonio Maceo pareció después que señalaba el término de la rebelión. Y, por el contrario, el espíritu revolucionario mostróse más poderoso que nunca en el pueblo cubano.

Ahora ocurrirá lo mismo. Frente al dictador Machado redoblarán de día en día los cubanos su esfuerzo hasta acabar con él o ponerlo en vergonzosa fuga.

Por grandes que sean los arreos de ese tirano, mayores son los del noble pueblo de Cuba. Contra granito, mármol; contra hierro, acero. Frente a un miserable desconocedor de todos los derechos y hollador de todas las leyes, un pueblo valeroso hasta la temeridad, como todos los que en su dignidad tienen invencible confianza y sienten aversión inextinguible por la tiranía. De esa estirpe es el pueblo cubano. Por ello, pese a todas las contrariedades que encuentren los combatientes contra Machado, hacemos el vaticinio de que es próxima e inevitable la caída del simiesco dictador de Cuba.

Voces anárquicas

La sublime tenacidad en mis acciones nace y se alimenta de mis convicciones, de ellas hago bandera, que al Sol desplego de climas y playas, donde con mi haren llugo.

No imito a los mercenarios de la pluma, mujaderos, que a la prensa llenan de bruma, a los que las verdades esconden, los detesto, rebelde soy, que marchó enra al viento. Como mis pensamientos no son anacos, me dan grima los escritores industriales y los poetas cursis, ñoños y banales. No escribo para dnr vida al empresario; escribo, siempre, en pro de mi idealario, soy el incansable luchador libertario.

Miguel HERNADEZ

Portugal

UNA DICTADURA QUE MUERE

Es incansable y valeroso Portugal. Nuestros hermanos lusos pelean denodada y épicamente por la libertad.

Carmona y Zalazar—el ministro de Finanzas del dictador—tienen a aquel cacho de Iberia sometido a los más grandes terrores.

La situación económica del país no hay para qué describirla. Una hacienda en ruina. Sin trabajo. Sin pan. Y un Gobierno odiado por todos nuestros hermanos.

Periódicamente las revoluciones estallan con una continuidad y fragor admirable.

La actual revolución ha sido maravillosa. El ejército, la Armada, la Aviación, el Pueblo, los demócratas de viejo cuño, los libertarios, todos han saltado contra la dictadura, dispuestos a hacerla morder el polvo.

La prensa diaria ha informado, incluso gráficamente, de aquel magno acontecimiento, y los españoles de sangre libertadora, hemos vibrado al unísono de aquellos hermanos revolucionarios, ansiosos de vernos todos, absolutamente todos, libres de opresiones.

De Norte a Centro y Sur de Portugal la antorchera de la Revolución contra el dictador ha encendido todos los pechos, e iluminado las mentes. Especialmente en el Norte del país hermano, los revolucionarios están en pie, arma en mano, dispuestos a morir o vencer.

Allá, en aquella regioncita norteña, son nuestros camaradas los que luchan sin descanso, no dando a los dictadores tregua ni cuartel.

Estamos seguros que aquel movimiento insurgente llevado a cabo por sectores rebeldes de todos los matices, terminará, hoy o cuando sea, en verdadera Revolución libertadora.

Ante el sesgo que van tomando los acontecimientos, pese a los aparentes éxitos de Carmona, Inglaterra—que tiene a Portugal como una colonia—, se prepara para arremeter contra la posible revolución triunfante.

Estamos seguros que se constituirá una Alianza reaccionaria contra Portugal y contra España, formada por Europa, ante las transformaciones que se avecinan en los dos países hermanos.

Los camaradas lusitanos, el pueblo entero, tiene la simpatía de todos nosotros. Cuando aquellos dictadores y estos que padecemos, España y Portugal se darán el humano abrazo que los funda en las grandiosas tareas de construir en la península la nueva Sociedad Libre.

Entretanto, portugueses y españoles lucharemos juntos, estrechamente solidarios, hasta liberar toda la tierra que pisamos de dictadores fríos, blancos, rojos, negros o como fuesen.

La libertad de Iberia exige grandes sacrificios, y ellos y nosotros debemos apretarnos a la lucha ideal que restablezca la libertad para todos.

La dictadura portuguesa muere, muere inmediatamente, debido al valor de nuestros hermanos de Lusitania.

Igualada

Se desea dos compañeros — de poder ser, uno de ellos que sea compañera —, maestros racionalistas, o suficientemente documentados en pedagogía racionalista, a fin de dar unas conferencias en pro de escuelas, en la Federación Obrera de Igualada. Indicar día en que podéis venir y escribir a Ateneo Porvenir — Salvador Seguí, 27 — Igualada.

Esbozo racionalista

Con este título verá en breve la luz, un folleto salido de la pluma de nuestra abnegada, culta e inteligente camarada Antonia Maymón.

La misión que viene a cumplir, sabida es por los galeotes y amantes del saber y la cultura.

Cuando se debate el mundo entre la mentira democrática, el obscurantismo religioso y la mediocridad de la escuela oficial, este pequeño fascículo, tiene un gran valor positivo en nuestros medios.

Apresérense, amigos, agrupaciones, organismos, paqueteros, correspondientes e individuos amantes del saber y la cultura, a hacernos pedidos a la siguiente dirección: Ateneo Científico de Divulgación Social, Mayor, 58, Mislata (Valencia).

Desde 25 ejemplares en adelante haremos el 25 por 100 de descuento.

Indisectible advertir acompañe el pedido su importe.

Camaradas: Demostremos con los hechos, la realidad de nuestras energías propagadoras. Afrontemos el momento pasando en la práctica la obra del gran inmortal Francisco Ferrer Guardia, víctima del padre del actual sátrapa ministro de la Gobernación Maura (chico).

¡A pedir folletos, todos!

Fraternalmente, La Junta

Nota.—Se desea la reproducción en nuestra prensa revolucionaria de España y Extranjero.

Cambio de dirección

Desde el 27 de agosto la nueva dirección del Bureau Internacional Antimilitarista (BIA), de la Comisión Internacional Antimilitarista (CIA) del Servicio de Prensa de la CIA, será: Albert de Jong, Haarlem, Holanda.

La fuerza de un gran movimiento social no reside jamás en sus medios técnicos, sino en la mentalidad y espiritualidad de las masas que le siguen, y en el valor moral de sus adherentes individuales.

(Del camarada Rudolf Rocker)

Aviso

El Comité de Relaciones de la Federación Nacional de la Industria de la Peluquería y anexos, invita a todos los Sindicatos de barberos que pertenezcan a la Confederación Nacional del Trabajo, así como a los simpatizantes, manden sus respectivas direcciones a este Secretario.

Por el Comité Nacional.—El Secretario. Dirección del Comité de Relaciones: San Marcos, 3, bajo, derecha.

Nota.—Se ruega la publicación de esta nota en toda la prensa anarquista y revolucionaria.

Desocupación mundial y exceso de trigo con que se hace el pan

Norteamérica	16.000.000
Alemania	5.300.000
Inglaterra	3.500.000
América Latina (18 países)	4.800.000
Italia	1.800.000
Japón	2.000.000
Polonia	1.100.000
México	800.000
Austria	550.000
Hungría	600.000
Checoslovaquia	400.000
Yugoslavia	350.000
Bulgaria	200.000
Grecia	150.000
Bélgica	150.000
España	450.000
Portugal	350.000
Países Escandinavos	300.000
Holanda	150.000
Finlandia	100.000
Letonia	40.000
Estonia	27.000
Lituania	18.000
Francia	500.000
Australia	500.000
Nueva Zelanda	60.000
Canadá	400.000
Cuba	60.000

Total... 34.605.000

El exceso de trigo mundial ha sido aumentado en más de 100.000.000 de fanegas, durante la cosecha del año que terminó el 30 de junio.

Los economistas del gobierno han calculado de una manera extraordinaria que al comienzo de la nueva cosecha del año el exceso de trigo era de 670.000.000 de fanegas, comparadas con el total de 563.000.000 de fanegas que existían el año pasado.

Washington espera al presente el resultado de una sugerencia hecha por el gobierno de la Casa Blanca al de Alemania para que comprara los totales de trigo y algodón que tiene en almacenaje, bajo el control de la Junta de Agricultura, y en condiciones liberales, como un modo de ayudar al mejoramiento de la condición económica de aquel país, al par que en beneficio de la agricultura de los Estados Unidos.

Para julio, primero se calculaba la existencia mundial de trigo en más de 670.000.000 de fanegas de trigo y solamente en los Estados Unidos había 300.000.000, la mayor parte del cual está en poder de la corporación para la estabilización del precio del trigo.